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人大代表参加分组审议 徐芊卉 摄

本报讯（记者 戴雪燕）
1月 5日上午，出席常州市
武进区第十七届人民代表大
会第三次会议的人大代表，
认真审议了区人大常委会主
任石伟东所作的人大常委会
工作报告。代表们各抒己
见、踊跃发言，现场气氛热
烈。大家一致认为，人大常
委会工作报告主题鲜明、实
事求是，总结了一年来人大
常委会勇于担当、主动作
为、力促发展、务实为民的
履职实践。

“区人大常委会工作报
告坚持党的领导、人民当家
作主、依法治国有机统一，
充分体现了新时代人大工作
的新面貌新作为新气象。”
区人大代表江建昌说，作为
一名村级基层组织的“领头
雁”，将深刻领会报告精髓，
谋划好今后的乡村振兴工
作，打响“花木之乡”金字
招牌，把嘉泽镇周庄村建设
好、治理好。
“扎根基层，服务群

众，切实办好民生实事。”

区人大代表詹金华表示，
将加强对报告的学习宣传，
全面贯彻落实好本次两会
精神，立足工作实际，履
行岗位职责，用实际行动
回应群众期盼。

区人大代表王小菊表
示，2024 年是常州万亿之
城再出发的第一年，作为一
名基层教师，承载着沉甸甸
的责任，肩负着光荣的使
命，她将在立足本职工作的
同时认真履职，为武进教育
事业发展添砖加瓦。

人大代表认真审议
人大常委会工作报告

□ 记者 宋祎凡 戴雪燕

庄国亮 区人大代表、礼嘉镇农村工作局副局长

驭“数”而行“云上人大”畅通民意

两会进行时，参政议政氛围愈加开放，区人大代表们发出了贴民意、接地气的“好声音”，
助推全区各项工作向更高水平、更高层次、更高质量迈进。

党的二十大报告提出，要加
快建设网络强国、数字中国。武
进区人大始终贯彻党的群众路线，
坚持数字赋能与人大工作同频共
振，将人大履职行权、服务代表、
解决群众实际问题相结合，于
2022 年推出“武进云上人大”，
为全区各级人大代表提供了崭新

的履职平台。
“‘武进云上人大’打破时间、

空间限制，为代表履职提供全方
位全周期全闭环服务。”庄国亮告
诉记者，人大代表联系选民群众
从“等上门”变成“送上门”，通
过“云上倾听 +实地调研 +落实
反馈”相结合的方式，代表们既

密切了与选民群众的联系，又提
高了履职热情，还助力党委政府
工作。希望今后持续推动应用系
统整合提速，建立跨部门、跨层
级数据集聚的长效机制，提升与
政府部门之间的信息流通水平，
打造更多具有武进人大辨识度和
影响力的数字化成果。

良好的营商环境是一个城市
软实力与核心竞争力的重要体现。
2023 年，“A 武进”品牌发布，
3批优化营商环境举措高效落实，
“拿地即开工”“信用承诺容缺受
理”等工作拓面推进，“优化营
商环境”也成为本次两会的“高
频词”之一。

苏文电能科技股份有限公司
是集设计咨询、设备服务、安装
建设以及智能运维为一体的国家
高新技术企业。近年来，该企业
积极搭建智能断路器自动化车
间，引进低能耗、低损耗设备，
在提高产品质量和安全生产动态
平衡的同时，大幅降低单位能耗

和可控成本。“对于企业而言，
良好的营商环境尤为重要。”何
娟表示，政府部门经常主动上
门，帮助企业协调解决审批、开
工、用地等各环节的问题，为企
业成长的整个生命周期提供跟踪
服务，以最贴心的服务当好“店
小二”。

政府工作报告指出，
推动公共服务更加优质、
更为均衡。“作为冯仲云
精神的研究者和人民教师，
我认为爱国主义教育绝非
可有可无，而是学生成长
必不可少的养分。”许志贤
说，家乡名人教育、红色
基因教育必须扎根地域文
化，扎根教育基地，扎实
渗透进中小学德育、少先
队课程，才更富亲和力。

依托冯仲云故居、冯
仲云德育基地和冯仲云研
究会的力量，冯仲云小学
自创红色读本《追循》，架
构红色德育课程，拍摄
“常州名人系列———冯仲
云”纪录片，与兄弟学校
共建红色文化教育基地，

开展“读仲云、写仲云、
唱仲云、画仲云”等系列
活动，构建了红色传统活
动和教育教学评价体系，
师生共同成长，校园红色
文化生机勃勃。

许志贤表示，将继续
积极履行代表职责，做好
冯仲云研究会工作，深化
“仲云精神”研究，加强冯
仲云故居和教育基地的宣
传工作，办好人民满意的
教育，助力常州经开区教
育事业高质量发展。

何娟 区人大代表、苏文电能科技股份有限公司行政副总

持续优化营商环境 加速打造“新能源之都首位区”

许志贤 区人大代表、常州市名人研究会
冯仲云研究分会秘书长

传承“仲云精神”
让红色基因落地生根


